



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 084

25 DE ABRIL DE 2011

En Santa Bárbara, a veinticinco días del mes de abril del año dos mil once, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,15 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION ORDINARIA N° 084 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Profesional Secplan, Secretario Municipal Subrogante.

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- VARIOS**

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES

Sr. Secretario : explica que por motivo de lo extensivo de la reunión ordinaria anterior, no se le hizo llegar a los concejales el acta de la sesión, porque todavía se está transcribiendo, una vez que este transcrita se les hará llegar.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

Sr. Secretario : señala que en poder de los señores concejales hay una invitación de Alcalde Comuna de Antuco y Presidente de la Asociación de Municipios Cordilleranos. Procede a dar lectura al documento a través del cual se convoca a la 10º Reunión de la Asociación de Municipios Cordilleranos del Bío Bío, a realizarse el 04 de mayo próximo.

Asimismo, comenta que se le hizo llegar revista “edil” a cada uno de los señores concejales y de dos invitaciones que venían selladas para los señores concejales.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA:

3.- VARIOS

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a los señores concejales para exponer puntos varios.

Sra. Hermosilla : en primer lugar expresa su saludo a toda la comunidad de Santa Bárbara, con mucho cariño y contarles porque no le tocó encontrarse con ningún concejal para la invitación el Seremi de Planificación, invitada al cierre comunal del programa Autoconsumo que impulsa el Ministerio de Planificación y Coordinación

Región del Bío Bío; la ceremonia se realizó el martes 19 de abril a las 11,00 horas en el Salón el Cuerpo de Bomberos de Santa Bárbara, se alegró mucho de haber ido, porque ese día se trataron temas tan buenos y estaba representando la Comuna de Santa Bárbara, la Sra. Lilian, Asistente Social y bastante buena porque deben haber habido, más o menos unas 30 señoras, eran todas damas y le tocó encontrarse con muchas señoras conocidas y felices todas, porque una de ellas habló, después agradeciendo el programa, es que como que este programa está bien coordinado con Chile Solidario, con el Programa Puente, en fin, cree que eso es todo, dependiendo de la parte social del municipio, la gente que postula a estos invernaderos, que los encuentra que son fantásticos, porque le sirven mucho a la gente, de ahí esto del Autoconsumo, porque realmente ellas hacen ...todo este programa les entrega, ellos son atendidos por un agrónomo, que el agrónomo estaba también presente Don Héctor Fritz y les entregan todas las cosas necesarias para desarrollar su invernadero, por lo tanto, se trata este autoconsumo, que ellos mismos producen el consumo de verduras y encontró que con este programa todas las señoras estaban muy contentas y esto fue la culminación de este programa por este año y le tocó a ella, había un representante de Don Sergio Geacaman, el Sr. Carlos Pino, representándolo y otro señor también; agrega que le tocó entregar la mayoría de los certificados, con gran alegría tomándose fotos con todas las señoras, porque había muchas señoras que ella conocía, así es que se alegró mucho de haber estado presente, muy bonita la ceremonia, después se sirvieron cafecitos con agregados, la municipalidad se hizo presente.

Por otro lado, la concejal Hermosilla comenta que asistió a la cuenta pública del hospital, bastante buena fue, les entregaron varias caratulas como para uno leerlas y saber todo lo que tiene que ver con el hospital, las atenciones, la gente que está en el primer nivel, en el segundo nivel, tercer nivel, con los nombres, con las fotografías de cada profesional que también es muy bueno, porque ella por lo menos, habían muchos profesionales jóvenes que no los conocía, así es que estuvo bastante bueno también, estuvo el médico a nivel provincial del Servicio de Salud, ella es segunda vez que estaba con él y le llamó la atención que él hiciera mención solamente de que agradeció mucho la presencia del alcalde de Alto Bío Bío y del resto de los que estaban ahí, bueno, ella era la única que estaba presente, pasaron un poquito desapercibidos, pero no importa, lo importante es que el hospital tenga porque él dijo lo que faltaba en el hospital, la mayor preocupación iba a ser de él de

que todo se resolviera y que fuera mejor este año, así es que bueno, después hubo un coctel, al que no asistió, se fue, pero todo muy bien.

Por otro lado, la concejal Hermosilla comenta al alcalde que le quería decir con respecto a caminos, si se acordó de pedir la entrada por San Luis de Huingan, está el camino bien malito, eso es lo único que hace nuevamente hincapié con respecto al camino.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : primero que todo expresa su saludo a toda la comunidad, aunque el día jueves también dar un gran saludo por la pascua de resurrección, saludar a toda la comunidad cristiana que estuvo en un fin de semana de la semana santa, el coronario de la semana santa en donde hubieron varias actividades en nuestra comuna, así es que un gran saludo a todos y felicidades por la pascua de resurrección donde hubieron muchos niños que disfrutaron bastante los huevitos del conejito de pascua, así es que un gran saludo para todos y esperar en Dios que a todos y cada uno de los habitantes y personas que pasan por nuestra comuna les vaya muy bien y a todos nosotros nos vaya muy bien.

Asimismo, el concejal Oses señala que como bien lo decía Don Elvis, podemos tener la convocatoria, a la reunión de la Asociación de Municipios Cordilleranos, en donde hay varios temas que tratar y así lo hacíamos presente en la mesa de turismo, que pudo estar presente en Los Angeles, en donde hay varias inquietudes, hay varios temas que se quieren abordar ese día y es por eso que también sería de vital importancia poder participar, la mayor cantidad de personas, colegas y si el alcalde también lo tiene a bien, poder asistir a esta reunión porque hay varias cosas que están pendientes tanto en nuestra comuna como a nivel de la provincia, hemos pasado un verano, porque ya con esta lluvia ya se nos declaró el principio del invierno, y hemos pasado un verano muy seco, en donde muchos de nuestros vecinos tuvieron problemas de agua, en donde la municipalidad estuvo entregando en varios sectores de nuestra comuna este vital elemento, pero creemos que es de fuerza mayor, el poder agilizar el conseguir los recursos para poder solucionar este problema porque para el otro año vamos a seguir en la tendencia de la sequía, con todo esto del cambio climático y debemos trabajar fuertemente por conseguir beneficios para nuestros vecinos y en eso, cree que está

nuestra oportunidad en bloque y en conjunto con nuestros vecinos y colegas tanto en su calidad de alcalde como ellos en calidad de concejales, el poder luchar por esta asignación de recursos para los proyectos y agilizar los proyectos de agua que están pendientes, dicho esto, aparte hay un tema de fomento productivo que tiene relación con lo que es la mirada del turismo y en eso, nuestra mirada debe ser enfocada a la unión con los municipios vecinos para concretar el desarrollo productivo de nuestra gente que emprende el turismo y así nosotros como comuna turística como también como comuna de servicio, poder trabajar a la par y en conjunto con nuestros vecinos para potenciar Santa Bárbara y las comunas aledañas como destino turístico a nivel provincial, regional, nacional e internacional y ahí es donde la fuerza de todos los municipios debería estar enfocada en este desarrollo porque se ha dicho, ya nos hemos conseguido la posibilidad de tener acá o no se pudo concretar este anhelado sueño que era faenar nuestras ovejas y tener una empresa que entregara no solo la materia prima sino que procesada la carne en sus distintas clases y por problemas conocidos por todos no se pudo o no se ha podido llevar a cabo todavía en nuestra comuna, así es que ahí quería volver a insistir y decirle que ojalá podamos hacer presente tanto con nuestros vecinos, tanto con nuestra Asociación de Municipios Cordilleranos como con los organismos que corresponda, en donde toque intervenir por todos estos temas son de vital importancia para nuestra comunidad.

También, en el tema de caminos, que lo dicen siempre, señala el concejal Oses, agradecer en varios sectores que ... bueno después de la lluvia igual se estropearon harto pero como se habían reparado al menos soportaron la lluvia y no se rompieron totalmente, así es que en eso también hacerlo presente.

Por otro lado, el concejal Oses plantea que el otro tema que quería señalar, era la preocupación de varios de los vecinos por el Puente Dimilhue, que lo estuvo presenciando ahí, va a tratar de enviarle las fotos a Don Mitchell, había un pequeño, no sabe si posterior al terremoto pero ahora que trajeron madera, tanto, Maderas Condor de la Hacienda San Lorenzo como Mininco, en el Puente Dimilhue abrió una pequeña fisura y hay preocupación de varios vecinos, también lo quería dejar presente, ahí Carabineros hizo la labor y sancionaron a una gran cantidad de camiones que pasaron por esa ruta porque el puente señala un tonelaje muy inferior al que están pasando los camiones y en eso se cumplió la labor.

El concejal Oses agrega que, también contarles que los vecinos para este próximo año, de varios sectores quieren también que podamos incluir tanto a Vialidad, al Servicio que está encargado de la mantención de los caminos, el tema del matapolvo porque tenemos dos empresas que se han comprometido en aplicar este producto y minimizar los impactos negativos que tiene el polvo para nuestros vecinos del sector rural pero tenemos otras que no, personalmente enviamos una nota a CONACO porque ellos estuvieron extrayendo gran cantidad de madera ahí en el sector de San Lorenzo y de Las Parcelas – El Castillo, pero lamentablemente no pudimos concretar el que regaran y es por eso que también hablamos con Don Juan Carlos Caro para que en la próxima oportunidad se hagan cargo del riego del camino o si no los vecinos están ya con la disposición de tomar otras medidas que son tendientes a radicalizar su postura y en eso, se lo quería señalar al alcalde que se pueda coordinar, sabe que estamos recién saliendo del verano y entrando al invierno pero que lo tenga presente, como en el mes de noviembre es la coordinación, se lo hicieron presente que una de las mayores molestias durante el verano fue el polvo en los distintos sectores de nuestra comuna.

Sra. Hermosilla ; comenta al alcalde que se le quedó una cosita en el tintero que es bien importante, le ha tocado estar con muchas señoritas de acá de Santa Bárbara, que están con sus lentes ya vencidos, gente que dice no ve nada ya, pero resulta que hace como ocho años que se cambio lentes y resulta que los lentes hay que estarlos renovando tienen una duración, no son para toda la vida, entonces le decían, señora pero qué vamos a hacer si la consulta cuesta tan cara, quién va a ir a Los Angeles, entonces ella decía, no se podrá a través del área social hacer algún compromiso, ella sabe, incluso anduvo preguntándole a uno de estos de la organización de los leones que siempre están dispuestos a servir en este aspecto, si se pudiera hacer algo en concordancia con ellos, cosa que las señoritas si es que tienen que pagar sea un poquitito, en fin, según también la estratificación social de cada señora, porque son todas señoritas de acá de Santa Bárbara que sabe que para ellas es bien imposible poder pagar una consulta, entonces, si se pudiera sería fantástico porque hay bastantes señoritas con problemas a la vista.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : primero que todo saluda al Sr. presidente, a sus colegas, secretario municipal y director de secplan; agrega que primero que todo, dar gracias a Dios por estar reunidos en esta sala y en buenas condiciones como los ve a todos, también saluda a todas las familias y a todos los integrantes de nuestra comuna de Santa Bárbara y ... tuvo la oportunidad de escuchar muchos problemas en nuestra comuna; indica al presidente de sala que en el pasar cerca de nuestra vecina comuna de Los Angeles, conversando con algunas personas que ya existe este Fondo Nacional de Desarrollo Regional, llegó la subvención 2011 en el tema de arte y cultura de la región del Bío Bío, lo cual cree que ya, a lo mejor nuestro municipio debe estar haciendo gestión obviamente para presentar algún proyecto relacionado con el tema de arte y cultura.

El concejal Obreque además, indica que como también lo mencionaba su colega la Sra. Victoria con el tema del cuidado y la prevención en el camino que va desde Mañil hacia Los Boldos, Camino hacia San Carlos.

También, el concejal Obreque hace mención con respecto al tema de trabajo para la mujer que mencionó el alcalde dos concejos atrás que está haciendo la petición en la gobernación por el tema laboral para las mujeres, ya que muchas de ellas son dependientes o algunas que están, que son muy independientes en este minuto pero que son dueñas de casa, lo cual es un tema importante como para una respuesta.

Sobre el tema habitacional, el concejal Obreque comenta que en varias ocasiones se ha tocado el tema pero hay mucha gente que está ansiosa de escuchar de parte del alcalde alguna respuesta sobre este tema ya que se viene manejando desde hace varios años y están con la ansiedad de escuchar y muchas veces han venido a buscar una respuesta al Departamento Social, sabe que por parte del alcalde, ... viajar a Santiago por este tema, así es que sabe que en ese sentido el alcalde pudiese darles la respuesta ya que es la persona más idónea en este sentido, para ellos que se han hecho sentir en varios sectores en nuestra comuna y ha estado con mucha gente de aquí de Santa Bárbara, que está ansiosa de saber o al menos tener una visión de cuál va a ser la fecha aproximada en la cual se podría ejecutar alguno de estos proyectos habitacionales que son uno de los temas más relevantes que ha estado ... los funcionarios municipales en este tema habitacional.

Sr. Salamanca : expresa también su cordial saludo a todos los fieles que estuvimos celebrando la semana santa, esta pascua de resurrección y para los que creemos en la vida más allá de la muerte, en la vida eterna y por supuesto en una tierra prometida y, en este punto se quisiera detener para felicitar a los jóvenes de JUPACH, que hicieron una puesta en escena del vía crucis que fue muy interesante; se hizo un recorrido por las calles de nuestro pueblo, simulando un poco lo que había ocurrido y con todo el vestuario y la indumentaria de ese tiempo, así es que felicitaciones para ellos, también para las iglesias evangélicas que estuvieron también celebrando este acontecimiento.

Por otro lado, el concejal Salamanca comenta que hace una semana atrás asumió el cargo de Intendente el Sr. Lobos, sería interesante poder mandarle como Concejo Municipal un saludo y darle ánimo a Don Víctor para que nos pueda representar bien dentro de la región y que nosotros como Concejo estamos dispuestos a trabajar por el progreso de la región y más aún de la comuna de Santa Bárbara, sería interesante que se pudiera enviar esta carta, seguramente el alcalde la ha enviado pero el punto sería hacerlo como Concejo.

Asimismo, el concejal Salamanca sugiere retomar el tema de seguridad ciudadana, lamentablemente tiene que decir que fue afectado durante el jueves pasado por un robo en su casa habitación, agradece a Carabineros de Chile, a la SIP y a la PDI que se apersonó en el lugar y señalar que somos como cualquier mortal y que estamos en la vista de los delincuentes y que actuaron a la luz del día, nadie aparentemente vio nada y lo que agradece es que su hijo no se haya visto involucrado porque justamente había llegado a la casa en esa hora y cuando vio el desorden arranco a pedir ayuda, entonces en ese mismo contexto él había planteado en el Concejo anterior, aparte de que ya se tiene los antecedentes de que los robos en su mayoría han sido en el día, de acuerdo a la información que nos entregaba el Mayor Navarro, también tenemos que prever, tener una ciudad en la noche iluminada y es por eso que se va a permitir, dar lectura a una carta, a un reclamo que envió a la Delegación de Frontel – Mulchén y que dice lo siguiente :

"SR

CARLOS DARWING

DELEGACION FRONTEL MULCHEN

PRESENTE

DE MI CONSIDERACION

Mediante el presente me dirijo a usted para plantearle mi inquietud como Concejal de la Comuna de Santa Bárbara por los continuos cortes de energía eléctrica, fundamentalmente durante la noche en

alumbrado público. Cabe señalar que por ejemplo el día Jueves 14 de Abril estaban cortadas 3 manzanas del centro de la ciudad alrededor de la municipalidad todas las luminarias estaban apagadas. Posteriormente el día Viernes 15 de Abril estaban apagadas las luminarias de 3 manzanas aledañas a la calle Baquedano. El día Domingo 17 de Abril estaban apagadas las luminarias entre calle Camilo Henríquez y calle Carrera. Bueno, lo que sucede es que la gente se pregunta existe una falla técnica, existe un racionamiento, quién es responsable de lo sucedido.. Por otra parte han existido cortes bruscos de la red domiciliaria que son como flash, pero que han provocado problemas en los computadores y equipos electrónicos.

Comprometido con la seguridad ciudadana de esta hermosa ciudad creo indispensable solucionar a la brevedad esta situación

Atento a respuesta, le saluda

DANIEL SALAMANCA PEREZ

CONCEJAL COMUNA DE SANTA BARBARA"

El concejal comenta que al documento anterior se le dio respuesta que dice :

"Don Daniel

Solicite información a la brigada que tiene a cargo la zona de Sta. Bárbara informándome ellos que han detectado una mala operación del sistema de protecciones de la brigada que tiene a cargo el mantenimiento.

cuál es la mala operación que al efectuar ellos el mantenimiento de las luminarias para individualizar cual es la que está apagada tienen que encender durante el día todo el circuito bajando el automático general y Accionando el automático piloto al retirarse del sector solo accionan cortando el piloto

y olvidándose de subir el general esto ha pasado en varios sectores informando de esto al director de obras el cual está al tanto.

Con respecto de los micro cortes los últimos que se tiene información se han debido a operaciones imprevistas del sistema afectando no solo a Sta. Bárbara si no que otras comunas también se han producido micro cortes debido a ramas que han caído sobre el circuito Los Ángeles Sta. Bárbara los cuales se despejan de inmediato.

Espero haber aclarado algunas de sus inquietudes.

Atte.

Carlos Darwitz Medina

Delegado Mulchen

Fono: 043-534454

celular: 98423478

E-Mail: carlos.darwitz@saesa.cl

Sr. Salamanca : comenta que la verdad es que queda perdido con la respuesta, más allá de eso, cree que el punto es como ... si fuera eso, porque también habrá que verlo, también se hace responsable la empresa, Frontel, por eso le gustaría poder tener antecedentes y cree que el alcalde se los puede dar respecto de esta respuesta o bien él le da copia de este documento para que lo tenga a la vista.

Con respecto al tema de seguridad ciudadana, agrega el concejal Salamanca, que como planteaba ha ido aumentando durante el último tiempo, no solamente aquí en la comuna de Santa Bárbara sino que en muchas partes y sobre todo estos robos que están ocurriendo a la luz del día y que lamentablemente nadie ve nada, no hay nadie que vea, aún cuando, al parecer se estaría manejando alguna pista respecto de esta situación.

En otro tenor, el concejal Salamanca expresa que quisiera saludar de manera muy especial a los trabajadores de nuestra comuna, por cuanto este próximo domingo se celebra el día del trabajo y bueno, hacer fuerza para que los que no lo tienen puedan encontrar ya que se aproxima el invierno y quizás sea interesante reiterar y solicitar algunos cupos más de Pro Empleo al nuevo intendente

sabiendo que las necesidades son muchas y los recursos escasos, pero en el entendido que por lo menos, no hay peor diligencia que la que no se hace, hacer la solicitud de aumentar los cupos de Pro Empleo para la temporada invernal, reiterar, han estado en conversaciones con el Director de Obras respecto de la Calle Teniente Merino.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al Concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

Sr. Pacheco : luego de saludar a sus colegas y especialmente al alcalde, se refiere al tratamiento de aguas servidas del Villorrio Los Junquillos que le han dicho los vecinos que la municipalidad podría comprar unos tubos para enaltar más arriba para los olores porque están como a un metro de altura del suelo, entonces eso da vuelta abajo y afecta a unas viviendas que están alrededor de la planta ahí, entonces le decían que esos tubos son de seis metros ... se coloca un tuvo a un lado y otro al otro lado y ya a lo mejor estaría la altura más arriba para que se vayan más lejos los olores, eso le dijeron algunos vecinos.

Respecto de la Avenida Cementerio que hay una parcela ahí del señor Gómez, al lado, él lo conoce más ... entonces estuvo hablando con él en la mañana porque son bien amigos, se tratan así, y ahí unos vecinos le decían que hay un álamo al lado de la población y con el viento casi se los echaba encima y si llegara a caer aplastaría cuatro viviendas, entonces, él habló con el joven este Gómez y le dice que ningún problema para botarlo, pero él pide ayuda también para poderlo tirar para allá, ojala con una maquinaria para darle mayor seguridad porque no vaya a ser que cuando ya esté a punto de caer, y que se venga para atrás y vaya a suceder lo peor y le dice que ningún problema para botarlo, no sabe en obras como se podría hacer un trabajo bien hecho para que no vaya a afectar a los vecinos.

El concejal Pacheco también señala que quería saludar a unos amigos que tiene aquí, que son trabajadores de la construcción y recién se encuentra con una empresa por aquí por Calle Rosas que los está haciendo firmar contrato, para darles trabajo, le parece mucho que ellos van a hacer la pavimentación de las veredas, así es que se alegró por eso porque en este tiempo ya es medio difícil para encontrar pega y él les decía que a lo mejor después en la población acá al norte va a llegar la José Miguel García otra vez que a lo mejor ahí pueden caer ellos porque esos son de esas empresas que andan ahí al ladito de la José Miguel García, todos

estos jóvenes sandovalenses son carpinteros y han trabajado con él y son buenos, son responsables así es que bien por ellos que tengan esta peguita dos meses, tres meses mientras tanto llega la otra empresa.

El concejal Pacheco comenta que tiene otra pregunta que hacer al alcalde, pero en privado.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a Don Edmundo Cofré Rodríguez.

Sr. Cofré : expresa un cariñoso saludo a toda la comunidad y en especial a su hijo mayor que anda paseando, hacía varios años que no venía y tuvieron la oportunidad de estar con él, el feriado; un abrazo cariñoso para Yury.

Asimismo, el concejal Cofré señala que ha tenido bastantes consultas y le conversaba a estas personas que el alcalde iba a ir a Santiago el miércoles 20, preguntan qué novedades tiene del otro proyecto de las 89 viviendas, de las 200 viviendas de reconstrucción y cuando más o menos si les darían algún dato, se comenzarían a construir las 189 que estarían aprobadas ... ya que tienen la aprobación y quieren saber cuándo les empiezan a construir, hay madres solteras, dos o tres niñas que le decían que estaban juntando su platita para comprarse sus muebles, entonces, si el alcalde tuviera algún dato para que se los entregue.

En segundo término también consulta, el concejal Cofré, en qué situación se encuentran los proyectos de Agua Potable Rural, el alcalde sabe, se aprobaron los recursos y varias personas también se han acercado a preguntarle, él les dijo que no tenía ninguna respuesta que a lo mejor el alcalde hoy día podía darle, agrega que la reunión pasada también preguntó sobre esto y como no tuvo la respuesta del alcalde, en realidad fueron bastantes las consultas que se hicieron, haber si hoy día le da una respuesta a la gente.

Por otro lado el concejal Cofré, señala que quiere pedirle, si se terminó la investigación sumaria a finanzas de educación, por favor hacerle llegar una fotocopia del resultado, para él es muy importante, ha recibido algunas calificaciones por ahí de mentiroso, que lo que planteaba aquí no era verdad, entonces, teniendo el balance presupuestario en sus manos, ve que lo que planteó

en esa oportunidad tenía una razón legal y administrativa, por lo tanto, si eso se terminó también quisiera tenerlo él en sus manos.

Además, el concejal Cofré solicita al alcalde ordene a quien corresponda, hacerle llegar un listado completo, con nombres y montos del año 2010, en cierta medida para acallar algunos comentarios inapropiados que le han hecho, entonces él dijo, voy a pedirlos para poder tener una respuesta.

También, el concejal Cofré, expresa que quiere contar que con estos apagones relámpagos del jueves 14, se le quemó el notebook, el computador de trabajo a su hijo, se apersonó hoy día a la oficina de Frontel, como le conversaba el día jueves pasado y le atendieron muy bien, le recibieron el reclamo, le dieron un comprobante, pero le recomendaba un funcionario que ojala se hiciera de inmediato cuando sucede esta situación, ojala que tengamos también la factura pero es muy difícil que conservemos esas cosas pero sería bueno que el que quiere presentar un reclamo de la hora, el día del apagón este, no dejaron el computador allá, solamente las descripciones, le hicieron escribir el relato en una hojita y su recomendación a todos los que le están escuchando, al Concejo Municipal es que si quieren reclamar, se acerquen a la oficina de Frontel Heras esquina Carreras y los van a atender, ahora, el resultado que pueda tener este reclamo es incierto porque la empresa va a venir a hacer la visita con sus instrumentos técnicos, va a darnos una respuesta si el voltaje fue subido para poder ver si es efectivo que estos aparatos se queman o no se queman, este computador está quemado, no se prende la pantalla, no hace absolutamente nada, por lo tanto, él quiere agradecerle a su colega Cristian Osés que ha estado preocupado de esta situación y hacerle un llamado a la comunidad, que si quieren reclamar, también pueden recibirles reclamos, cree que todos sus colegas están dispuestos a hacerlo, pero en forma seria, con pruebas fehacientes, porque no vaya a ser cosa que van a recibir un artefacto que está quemado no sabe cuánto tiempo y van a hacer el ridículo, por lo tanto, pedirle mucha transparencia a la gente que le ha sucedido esta situación y si se quiere hacer un grupo, hacerlo en forma ordenada, él le comentaba al funcionario, que en vista de la información que entregó su colega Daniel Salamanca el lunes pasado, donde habría tenido resultado de algunos reclamos y recomendación de nuestro alcalde, él había asistido para poder hacer presente esta situación de haberse quemado este computador, por lo tanto su intervención es recomendarle a nuestros vecinos que también ellos lo pueden hacer.

Sr. Alcalde : comenta que como dice Don Edmundo, a veces se van quedando algunas situaciones pero no es que no quiera responder sino que pierde el hilo que llevaba.

Sr. Cofré : señala que quiere hacer una salvedad, quiere preguntar por los proyectos, por las viviendas en este caso, los proyectos de agua potable, quiere dejar en claro una situación, no es que desconozca todo lo que se ha hecho, en forma muy sincera, reconoce que ha hecho muchas cosas, el estadio, salas cunas, pavimentación, etc., etc., muchas cosas, el alcalde lo ha divulgado en diferentes oportunidades, el hecho es que , se refiere a su caso, el hecho de que consulte y a veces molesta la situación, no quiere en absoluto desmerecer todo lo que se ha conseguido durante el mandato del alcalde, pasado y ahora, por lo tanto si alguien se molesta, algún funcionario o el alcalde, no es su intención de molestar o de entrabar o de oponerse al progreso, todo lo contrario, es saber cómo van las cosas y para poder, porque como uno es político, buscar la herramientas, él en su caso, felizmente tiene al diputado José Pérez que está dispuesto a ayudar, esa es solamente su decisión en algunas oportunidades, de poder preguntar, ha escuchado rumores desagradables, ya está Cofré de nuevo molestando y mintiendo porque anda con las cuestiones de las viviendas, él quiere ser muy franco y el que tiene algo que decirle que se lo diga a él y si es en esta mesa mejor, porque así con altura de miras y mirándose a la cara pueden aclarar muchas cosas, pero quiere que el alcalde tenga la plena seguridad de que lo hace con muy buena intención y porque la gente acude a su oficina a solicitarle ...

Sr. Alcalde : ... los que la conozcan, porque es una característica que es palpable es que la reuniones de Concejo se transmiten cree como la única experiencia en Chile, por lo tanto, si hablamos de transparencia este municipio lleva la delantera.

Sr. Cofré : señala que eso le dijo él

Sr. Alcalde : agrega que por lo tanto no le molesta, lo que a él le molesta es cuando los concejales conocen las materias y le dan otra interpretación, eso le molesta y lo ha dicho aquí, cuando se vota en contra por ejemplo, de los mismos proyectos de agua y hoy día le están preguntando qué pasa con los proyectos de agua, claro, ... le dice, claro, si el concejal que votó en contra de eso sabe y afortunadamente hubieron

tres votos de concejales más el cuarto del alcalde que permitieron continuar este proceso de lo que son el desarrollo de los 12 sectores de agua y para que no sigamos con la misma consulta que es reiterativa, cree que también lo dijo en su momento, primero venía el estudio, que se hizo, la está ok., está terminado, los concejales saben cómo se consiguieron los recursos, fueron M\$ 40.000, hoy día estamos con los diseños que son M\$ 152.000 y ese diseño tiene que ser terminado, concluido para recién presentarlo a financiamiento, por lo tanto, eso le interesa que los concejales lo manejen de la manera que lo estamos explicando porque terminado el diseño es obvio que podemos postular a financiamiento, entonces, no vamos a acelerar los tiempos porque también tenemos un cronograma establecido con la empresa que se adjudicó, porque hay un contrato de por medio, por lo tanto, esa empresa tiene un tiempo, para hacer el diseño y si nosotros lo apuramos vamos a cometer errores, por lo tanto vamos a ser respetuosos de los tiempos que se han dado, una vez que se termine el diseño, vamos a estar en condiciones de postular a financiamiento; respondida la consulta con respecto a los comités de agua potable, pero les va a agregar otra información, con motivo del cometido del alcalde a Santiago, se acordarán los concejales que él les habló que teníamos también la problemática que estaban enfrentando los vecinos del Sector, Comite Villa Trapa y también el Comité de Queuco, relocalizados desde el Alto Bío Bío hacia Santa Bárbara, que han visto en proceso que se ha llevado con ellos, hoy día tienen sus casas construidas en el sector Pisagua, poquitito más arriba, ahí están las viviendas pero no hay agua, por lo tanto, que es lo que nos pidieron, que postulemos a una asesoría técnica o asistencia técnica porque hay que hacerlo así hoy día, si los proyectos no se presentan, tengo esta necesidad y ahí va la necesidad, esa es la necesidad, por lo tanto, ya se está trabajando en Secplan para solicitar el financiamiento para la asistencia técnica y esa asistencia técnica nos va a entregar también la solución y vamos a poder postular a financiamiento para ejecutar ese proyecto, quiere que los concejales compartan esa información de esta misma manera, porque a él como a los concejales les interesa poder darle solución al tema del agua ojala mañana mismo, pero no tenemos los elementos, no depende de nosotros, hemos conseguido, si ustedes suman M\$ 192.000, que recién estamos entre estudio y diseño y después vendrá el costo que va a tener el proyecto, lo va a decir ese diseño, esa es la lógica que quiere que le expliquen también así lo ha hecho Don Fernando Zavala al presidente del comité de agua, los plazos no los estipulamos nosotros, insiste el alcalde, dependen en primer término del contrato que se hizo con la empresa y le vamos a dar el tiempo necesario para que estudie ese

diseño que viene; cuando tengamos la petición formalizada a la Subdere, también se los va a comunicar al Concejo, se les va a entregar copia del oficio para que manejemos todos la misma información.

También, el alcalde señala que Don Cristian le hablaba del Plan de Desarrollo Turístico, consulta a qué apunta el concejal.

Sr. Osés : ... lo que nos va a llegar posteriormente, Colbún, con lo que tenemos con la mesa y el resto de los municipios, porque cree que aquí ... que podamos trabajar en el área turística en conjunto con las comunas aledañas porque como les decía, se necesita ... coordinarnos y abaratar costos, también entregar servicios a Santa Bárbara ...

Sr. Alcalde : señala que Don Mitchell debe tenerlo aún más claro, nos decían que teníamos posibilidad de construir dos puentes, uno en Dimilhue y el otro no lo recuerda, le parece que era por el camino Los Alpes, de todas maneras insistirle a Don Mitchell si es que envió la ... porque había que enviar la priorización, comenta a Don Fernando ...

Respecto del Programa de Deporte y Cultura, el alcalde señala que el municipio ya está haciendo las indagaciones y viendo qué podemos postular.

En relación al proyecto de vivienda, el alcalde comenta que los concejales saben que la primera información que recibimos fue el beneficio de 149 viviendas para Santa Bárbara, acota que agradece la pregunta, lejos de molestarle comenta a Don Edmundo que se alegra de que pregunten porque la semana pasada le dio la impresión que no se sabía que realmente habíamos ganado este proyecto que significan más de 1.000 millones de pesos, es un tremenda inversión para Santa Bárbara, son 149 familias que si se multiplican por cuatro o por cinco, es una solución que pocas veces se va a ... agrega el alcalde que de inmediato cuando se recibió la noticia de las 149, dijimos qué pasa con las otras 89, pero no quisimos echar a perder el momento de las otras 149, entonces, la semana que pasó fue a Santiago no solo por las 89 viviendas sino también por las viviendas post terremoto y otras situaciones de algunos proyectos que están en la Subdere y también el Ministerio de Educación, en resumen, las 89 soluciones habitacionales esperemos

que estén en el mes de mayo también con su resolución; la renuncia de la Ministra Matte, nos perjudicó en el sentido que estaba para la firma de ella pero al haber cambio de ministro se va a postergar un poco, quedamos en que su al 15 no sale va a tener que estar en Santiago nuevamente, a lo mejor solicitando una audiencia para Acelerar este proceso de las 89 familias, luego, en las familias que fueron dañadas por el terremoto tenemos tres comités, ... la información está bien dispersa, algunos tenían sus terrenos sin sanear, entonces, están en saneamiento, otros que postularon a subsidio en Los Angeles, ... tener su casa en Los Angeles, y también esas familias son de Santa Bárbara, pero están en ese proyecto y tuvimos que un poco clarificar toda esa situación, porque a nosotros nos parece con 200 y tantas soluciones y luego empezamos a hacer la revisión de Santa Bárbara y no aparecían todas las familias con la solución pero ahí tuvimos que explicar que estaban solicitando el subsidio en Los Angeles y por lo tanto pero ya lo tenemos clarificado, por lo tanto abrían tres proyectos que son de tres comités obviamente, está Mosaico, está y está la Corporación Habitacional entre ellos suman sobre 80 subsidios más que estarían también próximos a salir la resolución, si sumamos las 149, más 89 y más 80, estamos viendo una inversión superior a los M\$ 3.000.000 realmente es impactante y es impresionante, ahora los vecinos se lo han tomado muy bien, cree que más de alguno de ellos se los tan topado en la calle (los concejales) y le han dicho muchas gracias porque ellos lo sienten así es una necesidad de contar rápidamente con su construcción, pero también hay que decirles a ellos que hay todo un procedimiento administrativo, ahora viene la licitación ... el financiamiento, la resolución también se dio a conocer, la leímos, el comité lo sabe, se les dio el número de la resolución, los recursos están ... viene todo un proceso, cree que mínimo 90 días a partir de ahora, probablemente a fines de septiembre se estarían iniciando las construcciones o los primeros días de octubre, no decir una fecha porque o si no la comunidad va a decir, usted dijo que en tal fecha y eso no depende de nosotros, está la toma de razón de Contraloría, hay varios temas que no dependen de nosotros, por lo tanto, tentativamente nosotros pensamos que no debería pasar este año, ... el inicio de construcción debería de todas maneras ser en el año 2011, la entrega será en el 2012.

Con relación al tema de Los Junquillos, señala el alcalde a Don Pedro Pacheco, que le agradecería que se canalizara a través de los dirigentes; el Comité tiene sus platas, nos han pedido algunos beneficios, entonces tienen los recursos como para hacer alguna reparación al interior, no se olvide que ellos son los

que administran, o si no, le avisan y se ve lo que se puede hacer, pero primero canalizarlo con los dirigentes.

Sobre el árbol se va a coordinar con el Departamento de Obras y con Bomberos, el álamo que estaría en la parcela del Sr. para poder ponerse de acuerdo y poder echarlo abajo ...

En cuanto al proyecto de Construcción de Veredas que señalaba al pasar Don Pedro, obedece al mismo diseño que tenemos en la plaza y que tenemos en la calle Prat, ese mismo diseño se va a aplicar en la vereda de calle Rozas ...

También comenta que sobre el proyecto de construcción de una sala multiuso para los vecinos de El Manzano, que tendría que salir la resolución en estos días, una inversión de M\$ 23.360; la construcción de una vereda de Camilo Henríquez con la calle Portales ... un tramo al liceo por Federico Puga, para darle seguridad a nuestros estudiantes y además genera trabajo ...

Respecto de la Plaza de la Mujer, de La Madre, como dice la Sra. Victoria, esa también se va a, diría, construir, no sabe si llamarle remodelación porque la verdad es que no hay nada, entonces esa plaza tiene una inversión de M\$ 19.800, eso está ubicado en Calle Carreras, entre Jonh Kennedy y Teniente Merino, a continuación de la sala de la cultura; comenta que son proyectos tremadamente necesarios, los espacios siempre cuando están bien acondicionados la gente hace uso de ellos y no se prestan para otras cosas y si ustedes dan una mirada, expresa a los concejales, como decía Don Edmundo, no solo en lo que es el estadio construido, como una serie de más cosas que se han hecho, no dice que las haya hecho el alcalde sino que el equipo técnico y profesional del municipio ha salido muy bueno y han podido trabajar, avanzar, también la buena disposición del Concejo, no andar entorpeciendo sino que constituirse en un aporte para el progreso y el desarrollo de nuestra comuna, son elementos super necesarios para que la gestión resulte porque si hay un Concejo que va a estar colocando palos en el camino no vamos a poder avanzar, en cambio aquí hemos avanzado, hay multicanchas, por ejemplo, que están construidas, ... la adquisición del camión recolector de basura, entonces son muchas las cosas que Por ejemplo la construcción de la Escuela de Lo Nieve que tiene siete alumnos y sin embargo dijimos, vamos a construir la escuela y se construyó,

entonces, ... el centro cultural que todavía no lo hemos inaugurado porque lo íbamos a inaugurar en una fecha y después la intendenta pero de hecho la vamos a inaugurar, pero si dan una mirada la sala multiuso para los discapacitados por ejemplo que era una necesidad, que también está construida, se le construyó una vereda para que nuestros adultos mayores puedan llegar de buena manera a esa sede y los discapacitados lo mismo, entonces ha existido una mirada y una preocupación en todas las áreas y ahora, el día jueves, como uno es persistente y es porfiado, él tenía deseos de entrevistarse con el Subsecretario de Deportes, y la verdad es que había sido super difícil poder conseguir una audiencia con él, ese día jueves dijo, me voy a ir, a alguna hora este hombre tiene que salir a almorzar, yo lo voy a esperar y finalmente se pudo reunir con él y le planteó que queremos construir un gimnasio, que los concejales lo saben, que es la responsabilidad social empresarial de Colbun, pero queremos hacer algo bien hecho y que sea lo mejor para Santa Bárbara, como tenemos el aporte de Colbún, podemos postular también a financiamiento a través del Instituto Nacional del Deporte y también por qué no a fondos sectoriales, entonces,y está dado para postular, en este caso, el Instituto Nacional del Deporte te entrega el diseño aprobado ... luego la pasada del RS porque como son platas que suman más de M\$ 49.000, se necesita el RS del Mideplan y ellos lo están trabajando para que sea, ... y también la pasada por ... entonces nos pareció la solución a nuestro problema porque los concejales saben también lo que cuesta un diseño, no estamos hablando de M\$ 10.000, estamos hablando de mucho más, porque ... entonces dijimos, vamos a plantearlo a nuestro Concejo y si lo tienen a bien tomar ese aporte que Colbun iba a hacer para construir el gimnasio ...tomar este aporte y ser como la presentación para la postulación y postular a un polideportivo; la necesidad de espacio son 31 metros por 50 y tantos de largo, ya se pidió que nos midieran el terreno que tenemos aquí, tiene 30 metros de ancho y más de 100 metros de largo, por lo tanto el terreno está, la disposición del municipio es acceder a este proyecto.

Sr. Cofré : consulta en qué consta el polideportivo.

Sr. Alcalde : es más grande que un gimnasio, tiene un espacio para una multicancha y varias disciplinas al interior, después tiene una sala de acondicionamiento físico, baños ... todas las condiciones y obviamente los materiales acorde a lo que se exige en el Instituto Nacional del Deporte; viene equipado pero absolutamente...viene la supervisión de lo que se construyó se pueda hacer funcionar en la comuna; van a

venir a supervisar lo que necesitamos; por ejemplo en una sala de acondicionamiento, tendremos que tener un profesor de educación física; una vez que tengamos el diseño 100%; eso es lo que les quería plantear si es que les parece la idea porque necesita tener el compromiso del Concejo para que cuando se abra el proceso de postulación que va a ser breve, no va a estar mucho tiempo ... vamos a poder postular y lo único que piden es si tienes o no tienes terreno.

Sra. Hermosilla : consulta al alcalde dónde está el terreno.

Sr. Alcalde : responde que al lado del gimnasio, hacia abajo, termina nuestro gimnasio y de ahí para allá se construiría el nuevo; este viene como dice, con todo lo que se exige hoy día para un gimnasio ... si nosotros...si Colbún puede donar M\$ 250.000, M\$ 300.000 de aporte para este proyecto podemos tomar y decirle a Colbún, los otros M\$ 100.000 póngalos en mejoramiento del gimnasio actual por ejemplo y dejar dos gimnasios, porque la necesidad que tenemos hoy día, plantea a Don Edmundo, es tremenda, todos los días, los fines de semana si tuviéramos gente hasta las doce, una de la mañana, estarían jugando porque la necesidad es real y eso nos alegra porque están haciendo actividades deportivas y no otras cosas; agrega que las multicanchas que hay también se están utilizando y los niños chicos todo el día juegan en esa multicancha y no se olviden que vienen dos multicanchas que se van a construir también luego, uno en el espacio de ferrocarriles y el otro en la Villa Araucaria que también son proyectos que tenemos ganados, entonces, les quería contar esto que es una tremenda novedad porque asociado a esto viene, y esta sí que es novedad, viene un financiamiento para las canchas de fútbol Amateur, también en gobierno quiere hacer una fuerte inversión en las canchas que reúnan las condiciones obviamente y que necesitan un subsidio a lo mejor colocarle una carpeta sintética, cierre perimetral, camarines, todo lo que es para dejar habilitada una cancha y aquí nosotros tenemos la aspiración de poder postular a ese financiamiento con dos instancias, que serían para Santa Bárbara, una sería la que está aledaña al liceo y la otra que está en el campo de deportes que ahí se puede evitar el postular con camarines porque tendríamos los del gimnasio antiguo y allá en el liceo si que habría que ... completa; así es que esas serían las novedades que tenemos, pero del primer tema le interesa tener la definición de los concejales si postulamos al financiamiento para el polideportivo.

Sra. Hermosilla : comenta que de todas maneras es una oportunidad estupenda, mientras más deporte ... en nuestro pueblo cuanto mejor, le encantaría ver los niños jugando, haciendo deporte.

Sr. Oses : comenta que encantado y ojala que se tome la mejor decisión y ...

Sr. Obreque : señala que sí, encantado ... va a contar en breves segundos, vinieron unos amigos de Argentina, son nuestros, están prestados allá solamente, hace años que no venían acá a Santa Bárbara, estuvieron recorriendo nuestra comuna, realmente dijeron que estaba bonita, ha crecido mucho, se ha visto el crecimiento, la expansión del sector norte, que le encantó, hasta más allá de la represa, hasta el Santuario que habían encontrado muy bonita la comuna, así es que encantado de aprobar, lo que se estaba mencionando recién con respecto al polideportivo, ya que nuestros jóvenes, habiendo espacios que ocupar cree que es un buen camino y así van a ir quedando otras cosas de lado ya que el deporte, todo tipo de deportes, mientras hayan más espacios lo pueden ir ocupando, los van a ir sacando de otras cosas que no ... para ellos como jóvenes que se están desarrollando y acá en colegios básicos, niños que tienen trece años tienen otra mentalidad sobre todos los niños del liceo que ya están en un periodo de crecimiento ya más formado y que necesitan tener espacios, está seguro de que los van a ocupar y lo van a cuidar además, ... bienvenido señor presidente con este proyecto, está por apoyarlo 100%.

Sr. Cofré : señala que la verdad de las cosas es que está con sentimientos encontrados, noticias importantísimas pero es testigo que él ha insistido en algunas oportunidades que se construya un gimnasio, por ejemplo en Los Boldos, lo ha propuesto en dos o tres oportunidades, puede ser Los Junquillos, Villucura, porque hablamos de descentralizar y encuentra que estamos centralizando, pero así son las oportunidades y hay que aprovecharlas, se alegra porque es un adelanto ... de hacer un aporte y él no estaba muy confiado sinceramente y la cantidad tampoco la tenía muy clara, cuánto iba a costar el nuevo gimnasio que iba a regalar la Colbún y le encuentra toda la razón al alcalde, en el sentido de no gastar toda esa plata sino que mejorar el que tenemos para dejarlo a la altura del otro y recomendarle al presidente de sala si es que tiene la oportunidad de poder conseguir algún patio techado por decirlo así, para los clubes deportivos de Los Boldos de Villucura de Los Junquillos, encuentra que también necesitan harto, estaban muy contentos la otra vez cuando él les dijo que iba a proponerlo pero este es un compromiso y un convenio que el

alcalde ha firmado por lo tanto no sabe si se pueda cambiar, por eso el se atrevió a proponerlo porque el alcalde también sabe ... se alegra, el polideportivo es un establecimiento mayor, que un gimnasio, con muchas más facilidades, con muchas más disciplinas y si viene fiscalizado, ojala que también después nos puedan dar los recursos para el financiamiento de esto y la mantención en el tiempo ... se alegra y quiere felicitar al alcalde por lo que ha conseguido en Santiago porque si en mayo posiblemente está el comité de vivienda y se está haciendo el estudio para los tres proyectos para la reconstrucción que serían 80 más, y ahora nos agrega el polideportivo y las tres canchas de fútbol, que los muchachos ... se ha dicho, se ha planteado en reiteradas oportunidades ... está contento con la noticia y Dios quiera que se haga realidad a la brevedad; expresa su aprobación.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento de Don Pedro Pacheco.

Sr. Pacheco : ... en el invierno cuando nos toca ir a reunirnos ahí, el viento entra por todos lados y al hacerle una acomodadita cree que ... encantado de aprobar.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Daniel Salamanca.

Sr. Salamanca : señala que sí; indudablemente una muy buena noticia, cree que todo lo que sea a favor del deporte ... porque si los jóvenes están participando ... ahora bien, sabe que a estas alturas del partido no se puede hacer pero cuando se habla de los gastos de operación, considerando que la Colbún ... ya están los recursos del gimnasio que tenemos ... ver quizá para poder tener un tipo de convenio con ellos para que parte de su gasto de operación también pudieran ser financiados por la empresa Colbún, porque son muchos años en la comuna de Santa Bárbara; está por aprobar porque es para beneficio de los jóvenes y de las generaciones que vienen.

Sr. Alcalde : comenta que iba a otra situación y se encontró con esta novedad ... ahora no hay que olvidarse, el monto que tenía Colbún eran M\$ 400.000 para construir el gimnasio, entonces, qué es lo que estamos pensando, si ellos dicen vamos a poner 300 de aporte para el polideportivo, ... los 100 coloquémonos de aporte para el proyecto de mejoramiento de cancha fútbol amateur , tanto en el liceo como en la cancha alternativa del recinto municipal, esa es una de las ideas, entonces para lo que es el gimnasio, le pidió a Secplan ... el proyecto PMU, que son

hasta M\$ 49.000 que podemos y el gimnasio quedaría bastante mejorado y por otro lado también para responder inquietud de Don Edmundo, como se logran proyectos en todo nuestro territorio nacional, primero, se constituye la necesidad necesito la gente agrupada en el tema del fútbol, de la escuela, de la junta de vecinos, etc., se constituye ese comité para lograr el objetivo que sería la construcción de la cancha techada, nosotros en Villucura por ejemplo tenemos un gimnasio techado que le falta el cierre, en Los Boldos no lo tenemos, entonces, a lo mejor podemos pensar que en Los Boldos sí podríamos trabajar coordinadamente con la comunidad, pero organizada porque igual después viene toda la justificación, tenemos que saber cuánta es la gente que está interesada en el proyecto y cuántos son los beneficiarios, etc., así nace el proyecto, primero la necesidad, luego la presentación, en ese sentido, si ustedes nos dicen, se está visualizando esto, no tenemos ningún inconveniente en trabajar con ustedes y con la comunidad, pero esa es la forma.

Sra. Hermosilla : comenta que en el sector de Los Boldos, el terreno está, en segundo lugar es el sector más numeroso de la comuna de Santa Bárbara, hay mucha gente que no tiene la menor idea de la cantidad de gente que vive en ese sector, mucha gente.

Sr. Alcalde : señala que estamos conscientes de que es uno de los sectores más poblados, también está abierta la posibilidad de poder construir un patio techado e irlo mejorando Ahí se puede dejar la tarea a cada concejal para que vaya visualizando y acercando la necesidad.

ACUERDO N° 160 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA APRUEBA POR UNANIMIDAD INICIAR GESTIONES PARA POSTULACION PROYECTO POLIDEPORTIVO SANTA BARBARA; PROPONIENDOSE M\$ 300.000 DE APORTE DE LA EMPRESA COLBUN POR CONVENIO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL DE LA EMPRESA.

Sr.. Alcalde : comenta que el Sr. secretario le dice que entregó a los señores concejales la Resolución Exenta 2102 que resuelve el Comité El Valle de Santa Bárbara, son 149 familias; agrega que si dan una mirada rápida, se dan cuenta que

son pocos los proyectos que son más de 140 soluciones y ahí estamos Santa Bárbara, Los Angeles, 350.-

Por otro lado, el Sr. alcalde comenta que ya salieron los resultados SIMCE, ... aprovecha de contarles que la Cacique Levian obtuvo un muy buen puntaje en Lenguaje, el más alto de la comuna, llamó al jefe técnico para felicitarle por esos logros que sin duda marcan también un trabajo que se hizo desde el municipio, colocar un asistente de la educación desde primer año básico hasta cuarto, hasta que se rindiera el SIMCE y de nuevo estamos con esta misma asistente de la educación para que continuemos con los buenos resultados; también se ha reunido con padres y apoderados de la Escuela Enrique Bernstein y le planteaban algunas situaciones que en su momento si es necesario también se va a colocar sobre la mesa la discusión para financiar alguna asistente de la educación especialmente pensando en que tenemos que mejorar los resultados o mejorar la entrega de los contenidos no pensando solo en la entrega de los contenidos, no pensando solo en el resultado SIMCE, sino en la preparación de los alumnos de la mejor manera, así es que si necesitamos algún aporte porque de repente se dice que la municipalidad no coloca aporte para educación, a lo mejor no le colocamos así como recurso notorio, salvo los M\$ 80.0000 y los casi M\$ 40.000 que entregamos para el perfeccionamiento docente, como también para el déficit que había, si uno suma, pidió el que en esta oportunidad se colocara la inversión que se hace en personal, personal que contrata el municipio a través del Programa Generación de Empleo y cree que ... el aporte que se hace en personal en las diferentes escuelas porque de repente ... auxiliar para el mini bus, auxiliar para la escuela, ayudantes, etc., y además está el Programa Pro Empleo que también suma alrededor de 49, 50 personas que la mayoría se ha ... hacia educación, por lo tanto hay una fuerte inversión que y una mirada inteligente también desde el municipio en esas áreas ... también estamos trabajando con nuestros directores para que en definitiva ... en cada escuela se pongan los énfasis hacia dónde queremos apuntar, a lo mejor, en la Enrique Bernstein va a decir, una escuela artística, la otra dirá somos escuela deportiva, cultural, etc., marcar la diferencia, entonces, en ese sentido necesitamos contar con el apoyo de nuestro Concejo para generar un programa y en esa línea lo vamos a hacer, también otro programa que abrimos fue contar ... una persona para que trabajara relacionadamente con el tema de la JUNAEB, ...porque hubieron unos reportajes que salieron en la televisión donde quedaban muy mal parados los municipios, o los particulares en el caso de la entrega de alimentación y nosotros no

queremos que pase eso, queremos que la persona pueda supervisar todo lo que es ... que no tengamos ... entonces también tenemos un programa que está orientado a las personas que están ... también para que se sepa que estamos preocupados de la parte sanitaria, como dice la mirada tratamos de tenerla en el espectro más amplio y que podemos cometer errores, claro que sí, si somos seres humanos, pero lo importante es que no los vamos a cometer así a conciencia, y es por ello que todos estos programas que estamos echando a andar tienen también una mirada y tienen una respuesta cuando nos preguntan, para qué es ... sanitario ... y así no tener dificultades cuando venga la televisión a grabar ...

Sra. Hermosilla : comenta que se han dicho tantas cosas ...

Sr. Salamanca : solicita al alcalde poder echarle una mirada a lo que ha leído (el concejal), porque le parece de suma importancia la situación del alumbrado público.

Sr. Alcalde : señala que se le va a pedir al Director de Obras porque ... es super extraño que después de cuantos años nos digan que es ese el motivo.

Sr. Salamanca : ... sigue ocurriendo, ocurrió ahora ... el comercio, ...y manzanas completas ...

Sr. Alcalde : se ha tenido que molestar a Don Víctor Mellado que tiene una excelente voluntad, ... sabe que yo no me meto en el alumbrado público, sin embargo las veces que hemos requerido su ayuda la ha dado, cuando había problemas en ese transformador ... y habían cortado varios sectores incluso domiciliarios ... va a pedir si tiene copia la Sra. Sandra, les va a entregar a los concejales, se está planteando varias situaciones incluso la caja pagadora porque tienen oficina ahí y no se puede pagar, ... la gente que pueda plantear sus reclamos, una oficina de atención se está pidiendo y una vez que se tenga ... se va a compartir con los concejales, porque sin duda que no le parece la respuesta así a priori ... insiste sí que don Víctor Mellado tiene la mejor de las voluntades para cualquier situación de emergencia que ha ocurrido ha ido de inmediato.

Sr. Salamanca : ... había solicitado si como Concejo podrían ... una carta de apoyo

...

Sr. Alcalde : ... no se olviden que se está mandando una carta de todos los compromisos incumplidos a varios servicios ... respuesta en este caso a la Colbún...

Sr. Cofré : explica al alcalde que los integrantes del Comité de Agua, tienen muy claro que él cuando rechazó la modificación presupuestaria no fue en rechazo a los proyectos de ellos, han conversado incluso ese día a la salida, él rechazó solamente el traspaso de los M\$ 80.000 a educación, es por eso que ha insistido, han ido a su casa, Cree que con la respuesta que les ha dado el alcalde se van a quedar tranquilos porque tendremos que esperar estos procesos para ...

Sr. Alcalde : señala a Don Edmundo que la modificación presupuestaria se aprueba en su conjunto pero él no puede aprobar una modificación por partida, o la aprueba o la rechaza

Sr. Cofré : naturalmente ...

Sin más que tratar, siendo las 16,57 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 084 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**ELVIS BORGON MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO
A L C A L D E**

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 084

25 DE ABRIL DE 2011

ACUERDO N° 160 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA APRUEBA POR UNANIMIDAD INICIAR GESTIONES PARA POSTULACION PROYECTO POLIDEPORTIVO SANTA BARBARA; PROPONIENDOSE M\$ 300.000 DE APORTE DE LA EMPRESA COLBUN POR CONVENIO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL DE LA EMPRESA.